

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

ANO III

SAN JOSÉ, martes 6 DE OCTUBRE DE 1903

NUMERO 78 578

La Gran Vía

Siempre tiene un gran surtido de conservas, vinos y licores finos, á precios módicos.

La famosa **CERVEZA AMERICANA Imperial Lager Beer**

se vende en esta casa á C. 42 el barril de 10 docenas, y en Limón por los Sres. Felipe J. Alvarado & Co. á C. 39.

BREVA GLORIA
Cigarrillos Murias y Partagás
Puros de la Habana, varias vitolas.

ABARROTOS EN GENERAL

NOVIOS, a casarse tocan!
Se vende en buenas condiciones un juego de dormitorio enteramente nuevo. Por lo subido de los derechos aduaneros, ya no se importan de esa clase. Son de primera. En esta oficina informarán.

RAMÓN MORALES R.
Sastrería.—Avenida Central N.º 37
Especialidad en trajes de lujo

QUIERE UD HABLAR INGLÉS?

Pues Isabel Berry de Montero ofrece dar clases á precios sumamente bajos, á domicilio y en su casa de habitación avenida 8.ª Este N. 285 junto á la capilla de los protestantes.

The Phoenix

Coffee Co

LIMON C. R.

Teniendo ya instalada la maquinaria pedida á los Estados Unidos, estamos en disposición de llenar todos los pedidos de **CAFÉ MOLIDO** que se nos hagan, garantizando la calidad y á precios sin competencia

LA BARRANCA
Gran Fábrica de Jabones de **TEODORO ROIZ**
JABON:
negro barcino amarillo y blanco de Marsella

THE MANCHESTER HOUSE

M. & M Jerueidini

Almacén importador, situado en el mercado, frente á la Botica Oriental. Esta acreditada casa ha recibido un grande y variado surtido de lanas legítimas, sedas finas, surtido completo de casimires, bordados, tohallas, etc. etc. Todo de la mejor calidad y fresca cada artículo. Vendemos todo á precios baratísimos de acuerdo con la situación, todas las mercaderías son importadas directamente y para mejor garantía del cliente invita al público hacer una visita. Sucursal en Limón.

ZAPATERIA DE JOSE SANTOS PORRAS S.

SE HACE TODA CLASE DE CALZADO BUENO FUERTE Y A PRECIO DE CRISIS.

Calle, Ferrocarril al Pacífico.—La Dolorosa.

LAS TRES CRUCES

Gran depósito de **ATAUDES**, situado frente al Cometa, cincuenta varas al Oeste del Mercado [el depósito más **ANTIGUO** en el país.

VENDE ATAUDES desde **1 COLON Y MEDIO** hasta **300 COLONES**.

Gran surtido de mesas, tijeretas, camas, cofres. Se trabaja á domicilio.—Servicio á cualquier hora de la noche.

Se hacen además colchones de resorte, clase sumiers al ancho de cualquier cama.—**E. ROIG.**

Se compra y des caso... pase de... á mil... En esta oficina informarán.

Vendo... de gran... la de... besas y... maño que se busque. Para informes, en la calle 19 N. N.º 281.

Miguel F. Anz...

TIENES necesidad de traductor de casa? Da orden en los talleres de Jorge Morales Barranto, Calle de Moras casa n.º 221 que se muestra un oficial... ma por un estropeado.

La Emulsión Legítima.

Millares de médicos han justificado con su autoridad que no existe nada mejor para robustecer y fortalecer el organismo que la preparación llamada **EMULSION DE SCOTT**, compuesta de aceite de hígado de bacalao en combinación con hipofosfitos de cal y de sosa, seguros por su experiencia que aquí nutre y fortifica á la vez que los hipofosfitos entonan el sistema nervioso, restaurándole las fuerzas y energía vital, para repeler principios antagónicos y recuperar la salud normal. Preparación de tan benéficos resultados terapéuticos es la legítima

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao ó Hipofosfitos de Cal y de Sosa

que se despacha bajo la firma de los Sres. Scott & Bowne, Químicos de Nueva York. Medicamento el más importante y sin paralelo, es verdaderamente digno de ser recomendado como lo es por los Señores Médicos, como heroico regenerador de organismos debilitados y preventivo de muchas enfermedades, por cuanto á que purifica y enriquece la sangre.

SCOTT & BOWNE,
Químicos, New York.
De venta en las Boticas.

Sozodonte
DIENES Y...
(DE SAN BERNARD)

Es el dentífico favorito del público de todo América así como también de todo Europa, desde el año de 1859. Es la preparación mas antigua del nuevo mundo.

La célebre actriz Sahara Bernhardt dice del Sozodonte que "es el único dentífico de reputación universal."

El Sozodonte preserva la dentadura de su decaimiento, endurece las encías y perfuma el aliento, dándole el olor mas delicioso que ninguna otra preparación puede conceder.

El Sozodonte se vende en todas las Perfumerías, Droguerías y Farmacias. Se manda por correo un libro diciendoles la manera de cuidar vuestra dentadura y una pastilla de Jabon Sozoderma de muestra á quien la pida dirigiendose á los propietarios

HALL & RUCKEL,
315 Washington St., New York, EE. UU. de A.

Esta es la figura exacta del paquete segun se vende.

Cerveceria Richmond PALE-ALE

T. Assmann & Ca.

GRAN SURTIDO

ESPECIALIDADES
BREVA KEYSTONE Y
Harina Brilliant

Director y Administrador
Rogelio Fernández G.

Precio de suscripción
Por un mes C/ 1-00
Pago adelantado
OFICINA E IMPRENTA:— CALLE 20 SUR,
Casa N. 99—Apartado N. 86

PENSAMIENTOS

—Lo que constituye la República, no es ni la victoria, ni la fortuna, ni la conquista, ni el pasajero entusiasmo; es, sí, la sabiduría de las leyes, y sobre todo, la virtud pública.—Robespierre
—El tiempo no destruye sino para edificar nuevamente sobre lo destruido. Ciertos gobiernos no edifican, sino para construir nuevamente sobre lo edificado.—Roque Barcia.

Cabrilleos

“Nuestra campaña no va contra los hombres, sino contra las ideas”, dijimos no ha mucho. ¿Pero qué hay en el bando contrario? Ideas, doctrinas, principios? No; empleados públicos, nada más. Allí no hay más que un interés particular que en vano quiere ser general. Y cómo quieren romper lanzas con nosotros quienes no pueden exhibir principios, sino hombres?

Hemos atacado al Dr. Flores en su vida pública, y en vez de lanzarse a la arena sus paladines a discutir los actos “del primer patriota de Costa Rica”, se desahogaron en frases descomedidas contra los que sostenemos aquí y en todas partes la bandera más digna que ha mecido el viento de la patria.

“Furia malsana y cobarde”; “paquin [El Derecho]”, “inverecundos”, es decir, “desvergonzados”, “vulgares y procaces”, “dardo envenenado [nuestra pluma]”, etc. Larga es la lista de injurias. Y todo por qué? Porque a esos idólatras les hemos herido en el alma al rozar con nuestra pluma la epidermis política del prohombre del 89, gobernador de Heredia, contra quien protestaron los ciudadanos a quienes quería impedir el libre ejercicio del sufragio.

¿Y se atreverán todavía a llamarnos personalistas?

El Gobierno que tiene la desgracia, sí la desgracia, de presidir el señor Esquivel, no es de ideas, sino de hombres. Allí, ¿quién medita un cambio radical en nuestra legislación? ¿Quién piensa en otra cosa que en gobernar y nada más que gobernar, en vivir y nada más que en vivir, como el revolucionario francés?

¿Qué dijimos en nuestro editorial “Los evolucionistas” para que así desafine Magón? Nada, que nuestra conducta, nuestra actitud, dependería de cómo anduviera la cosa en las alturas.

Si por quiotería entienden nuestra actitud de ciudadanos, eso nos tiene sin cuidado. Lo que sí les de cimos “es que nadie se acuesta impunemente en la yacija de León”

ñor Esquivel habría hecho a un lado la Constitución. Os conocemos bien de cerca. De vosotros no esperamos nada bueno. La República no ha conocido jamás mayores enemigos. Habláis en nombre del patriotismo. Ya conocemos el alcance de esa palabra.

Magón, verbigracia, está actualmente como Director, Inspector ¡qué se yo! de la Estadística. Pues bien, hay tan poco trabajo en esa oficina, que el señor González en los ratos de ocio—que son los más de su vida—redacta “La Patria” y hasta en gacetillas se bate. Lo cual quiere decir sencillamente que, ó el señor González Zeledón descuida su oficina por atender a “La Patria”, ó que hay en la Estadística un empleado innecesario. He aquí, pues, un gasto inútil que no tomó en cuenta al escribir el artículo *Presupuesto*.

Economía, pues!

Hemos dicho, y repetimos, que el señor Esquivel nada tiene que ver con la política militante. El Presidente de una República está por encima de todos los partidos. Es, por lo tanto, ocioso mezclarle en nuestras contiendas políticas. Límitese él a gobernar bien el país, a cumplir la ley, a guardar el orden, y deje a los partidos luchar por sus ideales. El esquivelismo no existe. Sólo a Rafael Iglesias se le pudo ocurrir ser a la vez Presidente y Jefe de Partido, dos cargos incompatibles.

Aquí no hay más que un Partido, ya lo hemos dicho, que tiene que combatir contra una nube de empleados públicos que no deben hacer política desde las alturas del Poder.

Apártense los hombres y dejen el paso franco a las ideas.

“Nos parece—dice Magón,—que el resultado no sólo les es contraproducente, sino que ese afán descomedido de hacer creer al Gobierno—á punta de toses—que hay hombres en la casa, aquí donde somos cuatro y todos sabemos cuánto valen y cuánto miden sus vecinos, los pondrá en ridículo.”

No, hombre de Dios, no hay hombre en casa; pueden Uds. hacer tranquilamente lo que sueñan; pueden ya volver a sus jagarretas eleccionarias. Y sepa el Gobierno que tiene derecho a todo porque no hay hombres en casa.

“Matasietes y asustadores” somos, y nada más. Duerma y goce Ud. tranquilo del sueldo, que nadie le vendrá á sacar de tan dulces soñaciones.

¿Cómo si las épocas fueran las mismas y los hombres también!

Todos somos formados de la misma arcilla; si hombres no hay en esta casa, ¿por qué ha de haberlos en aquella?

No soñamos con escándalos caseros. Poco nos importa que sea Ascensión Esquivel ó Máximo Fernández quien realice la obra inestimable de dar garantías á los ciudadanos, lustre á la leyes, tranquilidad al pueblo. De lo que sí estamos convencidos es de que hay un empleado innecesario en la Estadística.

REILEFF

LISIMACO VARGAS
Pasante de Abogado y

AVE CESAR

Un nuevo *Providencial* entra en escena.

El Liedo. Manuel Estrada Cabrera, acaba de reelegirse Presidente de Guatemala.

Vezmos ese gusano sobre esa lepra.

Su sombra es pequeña y negra, como la sombra de una tarántula mortal sobre un cuerpo indefenso; como el vuelo de una mosca sobre una llaga viva. No es un huracán, es un miasma. Su despotismo pertenece á los despotismos palúdicos. Su desaparición es cuestión de profilaxia, pertenece á la higiene.

Yo lo confieso: ignoraba la existencia de aquella excrecencia tétrica, cuando el primer denuncia del patriotismo guatemalteco llegó hasta mí. Yo vacilé en creer en las torturas de aquel pueblo, que tan miserablemente callaba.

Yo no podría encontrar dignidad en aquel silencio, tan infamemente tranquilo. Me rebelaba á encontrar á un pueblo, más bajo aún que su tirano.

Su tranquilidad siniestra, me indignaban aún más que su esclavitud funesta. Mezclar tal dosis de servilismo al espanto del desastre, me parecía el último grado de rebajamiento en el hundimiento, de abyección en la desaparición. Aquella resignación mortal, me parecía casi una insolencia triunfal. Caer bajo la esclavitud es la desgracia; merecerla es el oprobio. Frente al despotismo, la resignación es una abdicación, el silencio un homenaje; todo lo que no sea rebelión es traición. Cuanto no sea ir sobre el César, es pagarle tributo. Frente á un déspota no hay sino una actitud digna: la rebelión; lo demás es estar de rodillas. O, Víctor Hugo en Guernesey, ó Bruto en el Senado. O, el grito bélico ó el gesto trágico. El verbo que quema, ó el brazo que hiela. No hay otro término al dilema pavoroso. Inclinarsse bajo las flagelaciones es una manera de deshonrar las humillaciones; resignarse al despotismo, es manillar al servilismo; una abyección tan plena deshonraría la cadena.

Una especie de espanto rencoroso me poseyó, cuando los primeros gritos del naufragio empezaron á llegar á mis oídos. Eran llamadas desesperadas en la noche. gritos de admiración, que eran casi gritos de reproche.

Se crucificaba á un pueblo y yo callaba.

Y las voces amigas me decían: ¡Denunciador de los despotismos de América, flagelador de los déspotas, por qué callas? Mira ese nuevo César alzado en tu camino: ¡hiérello!—Tú, á quien se ha llamado el domador de leones sueltos, ¿no sientes el rosnido del jaguar en nuestras selvas profundas?

Y las denunciaciões seguían á las denunciaciões. Y ellas se tornaban ya casi en acusaciones. Por qué “Némesis” calla? decía el rumor.

Y yo vacilaba en tomar la palabra de una prensa tan servilmente muda, la defensa de una democracia tan abyectamente silenciosa.

Al fin el horror del misterio me fue rebelado.

Aquel pueblo abrió ante mí el abismo negro de su boca, y vi la espantosa mobiliación

Y como el mutilado de la leyenda, lanzaba gritos afonos, gritos siniestros, sin poder articular su angustia. Sus grandes diaristas habían sido asesinados con Urbizo, sus grandes tribunos, con Santa Cruz, sus grandes caudillos, con Próspero Morales.

Y su adolescencia, la noble vengadora del mañana, caía asesinada por los sicarios en les claustros de la Universidad Nacional bajo el ojo cómplice de un retórico vindicativo.

Y el misterio de ese pueblo me fue aclarado. Y, su inmensa llaga descubierta fue á mis ojos.

Y ví, y oí.

Las consolaciones de mi verbo irán ya sobre ese pueblo; yo cauterizaré sus llagas; yo quemaré al hierro rojo el anca de ese gato selvático, que ha puesto su garra sobre el seno immaculado de la libertad vencida.

De pie en la frontera de la civilización, este felino camaleonesco, se cree inmune, amparado en la protección siniestra de la selva.

Yo iré hasta él.

Y le clavaré en el corazón el dardo de mi verbo, mientras el pueblo fabrica en el silencio, la masa con que ha de aplastar la cabeza enorme de la fiera.

Por hoy, al ver saltar la gran bestia montaraz, de entre los zarzales espinosos, al pie de los volcanes, enseñó á la América el monstruo taciturno y sin rugidos, que con una auróla de muerte, sobre un suelo sembrado de cadáveres, aparece, asesino fantasmal en el dintel terrible de la Historia.

¡Ave César!

VARGAS VILA

Consideraciones

Si los que formaron y forman el partido nacional se creen tan republicanos como nosotros, lo es posible imaginarse que tomen á mal que abogemos por nuestros ideales y que los propaguemos, sembrándolos por todo el país para que fructifiquen; si esas son lecciones de civismo; y el civismo es lo único que puede salvar de la anarquía ó de los males trances, á nuestro país. Los verdaderos republicanos, militen ya en un bando, ya en otro, es decir, sean partidarios de la candidatura de este hombre público ó del otro, sostengan ó no un gobierno constituido, deben respetar los dictados de su conciencia republicana, el derecho de todos de difundir los ideales republicanos, el derecho de señalar los desaciertos de los gobiernos. En eso estriban las ventajas de la democracia y de la República, precisamente esa es su faz seductora. No amordazar moral y materialmente ni á unos ni á otros; discutirlo todo; eso debe hacerse para hacer luz, para encaminarse.

DISCULPA

El señor Juez del Crimen, don Luis Castro Saborío, trata de disculpar su rápido procedimiento en el asunto de los reos Chinchilla, en “La Patria” de hoy, amparándose á los

defensor, y por eso decía que de muy diferente modo hubiera procedido el Sr. Juez si en vez de “estrujarse en el molde de la ley se hubiera puesto la mano sobre el corazón, y recuerda que esos infelices tenían esposas é hijos”.

Si es cierto que desde el 19 de setiembre último hubo sentencia firme sobre los reos, — y no sobre el Sr. Juez, como él dice,—también es cierto que después de esa fecha, hasta la hora de la liquidación, media una lenta tramitación con la cual nunca cuentan con seguridad para alistarse los reos, por no estar marcada dentro de tiempo fijo, sino que los días para prepararse á la partida los principian á contar desde la notificación del auto en que se les pone á la orden del Gobernador.

Si los reos Chinchilla debieron alistarse desde el primero de setiembre último, lo mismo debieron hacer desde que cayeron presos, porque ya ellos sabían lo que se les esperaba.

No, de ningún modo se puede aceptar tan paliada disculpa, no por su argumentación ni por la ley; porque si ésta contiene á veces crueles disposiciones, también la misma le da al Juez amplias facultades para armonizarla con la conciencia y la humanidad.

Y tan es así que hay muchas leyes que los jueces no hacen efectivos por tropezar en la práctica con serias dificultades; y podemos decir que hoy depende la Justicia más de sus sacerdotes que de sus mismos preceptos.

El procedimiento con los Chinchilla, por más vuelta que se le dé, es inhumano.

EL DEFENSOR

Cuestión Obispo

Ahora que el Sr. Presidente ha recibido la opinión del clero con respecto á los cinco sacerdotes idóneos para ocupar la silla Episcopal hemos oído que se haya en graves dudas acerca de la designación del candidato, esto debido á la multitud de nombres que le han sido indicados. Por eso aconsejamos al señor Presidente, que en última instancia se dirija al Venerable Cabildo Eclesiástico y le presente las personas de su mayor simpatía para que este respetable cuerpo elija aquella personalidad que mas convenga á los intereses de la iglesia.

El espíritu republicano de que el señor Presidente ha querido revestir este asunto exige además que al propio tiempo de guardar esta atención con los consejeros ó auxiliares del obispo sea una terna la presentada para dejar mayor libertad á la Santa Sede en este delicado asunto, abandonando así la tradicional costumbre de nuestros antiguos gobernantes que aun en esto han querido hacer prevalecer su voluntad presentando uno solo.

UN CATÓLICO

SECCION CABLEGRAFICA

EL DERECHO no publica cables porque el Gobierno se ha negado á incluirlo en el número de los periódicos que los reciben. Nuestros suscritores, en atención á eso, disimularán la falta de noticias del exterior que nos es imposible remediar.

Tabonuco al Guayacol, Cura Catarros, Bronquitis y todas las afecciones del pecho. Depósito en la Botica LA VIOLETA de JIMÉNEZ & C. A

Sección noticiosa

Suplicamos

A los señores ministros que cuando se sientan, aunque sea ligeramente indispuestos, nos avisen para colgar nuestra pluma y respetar sus dolencias; pues, para nosotros sería motivo de profunda pena, el haber sido los causantes de una gravedad sin remedio.

"La Patria"

de hoy principia a cumplir su misión. Se viene hecha una tora de Chiriquí contra estos pobres neos, por cuanto publicamos una corta lista de los importantísimos, notables y nunca bien aplaudidos servicios del ministro en retirada.

Dice que no es de caballero atacar a un hombre enfermo; ¡ca! nosotros no estamos en la obligación de conocer las dolencias ministeriales como los de La Patria, así como tampoco estaba en la obligación de saber el Sr. Flores que la madre del señor Juan Franco Brenes, Presidente de la Directiva del Gremio de Panaderos, se hallaba en la agonía, cuando ordenó la captura de éste, ni tampoco el estado interesante, ya para dar a luz, en que se encontraba la esposa de Brenes.

¿Y dijimos acaso, que no era caballeroso ese proceder?

Sud-América

El Perú y Ecuador movilizan tropas y se preparan a jugar su suerte en la lotería de las armas. Un pedazo de tierra es el móvil de los alistamientos bélicos, el origen de una pronta carnicería. En tanto Chile afila las uñas para sacar el mejor partido de esa guerra hermana, en vez de ofrecer sus buenos oficios para impedir un fatal encuentro.

¡Siempre Chile imitando a la vieja Albión!

Beneficio

Ya no tendrá lugar el jueves próximo la función de beneficio a favor de la Merced, sino hasta el 15 de los corrientes. Sería bueno que se meditara mejor la cuestión del Nacional.

Facultad de Medicina

Esta honorable corporación dispuso contestar al Dr. Zambrana, acerca del Tribunal de Honor ó Liga Antiduelista, de la siguiente manera: que hay leyes que prohíben el duelo y le castigan, y que, por lo tanto, el impedido, no es cosa de iniciativa particular, sino del gobierno; que la Facultad de Medicina no dispuso de policía, y que, por lo mismo, cree su flujo muy débil en ese sentido. Si hay leyes, y no se aplican, menos fuerza tendrían sin duda alguna las disposiciones que en ese sentido dictara un Tribunal de Honor. Lo único que se puede hacer es excitar al gobierno a cumplir esa ley.

El día en que nuestro Código Penal castigue el duelo como castiga el homicidio, nadie volverá a pensar en esas ridículas, hijas de una mal entendida idea del honor ó de la vanidad.

AHORA que ha vuelto Magón a sus cuentas semanales, no sería malo recordarle aquellos versos de El Heraldo:

"Noble Magón, tus cuentas semanales que publica "La Patria" agradecida, Le inflieren a la estética honda herida... ¡Haz al menos que sean quincenales!"

POR medio de la presente, enmi nombre y en el de mi familia doy las

más expresivas gracias a todos los que, verbalmente ó por escrito, se han servido darnos muestras de condolencia por la muerte de nuestro querido padre, don Manuel Benavides González.

Emilio Benavides L.

Sto. Domingo 5 de Oebre. de 1903

¿POR qué será que los músicos de Banda de las provincias después de una fuerte *locata* gozan de tres ó más días de permiso, y los de nuestra Banda no? Nada más claro: los *Tambores Mayores*, se dirigen donde el Comandante de la Plaza, y ponen en conocimiento el doble trabajo que han tenido dichos músicos, y en atención a esto se les concede la justa vacante. ¿No le parece bueno el proceder de esos Tambores Mayores, Rejitas?

Tormenta

Con motivo de la rigurosa tormenta habida el domingo último en Heredia, un rayo hizo destrozos en la casa de la señorita Herminia Zamora a quien la descarga eléctrica privó del conocimiento por espacio de 25 horas. Los médicos aseguran se restablecerá pronto, y así lo deseamos, pues la señorita Zamora, es una verdadera esperanza en la carrera del magisterio. Sentimos el percance y hacemos votos al cielo, porque no tenga mayores consecuencias.

Iglesio-esquiveleistas

Estos señores, los de La Patria, que pactaron con Iglesias, que le suplicaron con los ojos humedecidos en lágrimas, en la célebre rogativa aquella de los hachones, les entregara el Poder, que a él le deben todo lo que son y la tranquilidad y bienestar de que gozan, nos dan el mote de *Iglesio fernandistas*. ¡¡Vaya una guaza!!

DE SEGURO

que el gacettillero de El Centinela, no se ha enterado bien del artículo *Inhumano*, publicado en este diario por el defensor de los reos Chinchilla, y que al opinar como lo hace en el número de hoy habla por boca del interesado.

ALBORES.—Así titula don Roberto Campabadal un precioso vals que ha compuesto, dedicado a su amigo don Miguel Angel Robles. Viene lujosamente impreso.

ESTADISTICA.—La Dirección General de estadística ha publicado un folleto que trata de las importaciones y exportaciones habidas en el primer semestre de este año.

DETALLE.—Son muchos los artesanos pobres que están sin trabajo, porque poco hay en las empresas particulares, y no son ligeros, que se han quejado en nuestra presencia por el detalle de la Junta de Educación.

Dicen que no tienen ni con que comer y menos como pagar impuestos torzados. Que si el caso llega tendrán que ir a la cárcel, pero que no podrán pagar ni un cinco,—que para poder mandar sus hijos a la escuela tienen primero que alimentarlos y vestirlos.

Creemos que a gente que se encuentra pobre y sin trabajo debe eximirse del pago de ese impuesto.

INSPIRADOS

son los versos de don Aquileo J. Echeverría que publica La República de hoy. Muy bien.

REPRODUCIMOS gustosos el precioso artículo de Vargas Vila publicado en "Némesis," periódico del viril y entusiasta escritor colombiano. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional.

ALLAN CURTIS

sigue de frente su campaña contra la Municipalidad de Alajuela. Creemos que los cargos son infundados, y con nosotros opinan las personas más sensatas de aquella población.

ASPIRANTES

son muchos los aspirantes a ocupar el puesto que deja vacante el Ministro de gobernacion, Policía y Fomento, Dr. Flores.

¿Será premiado con esa distinción alguno de los de La Patria?

Puede. Nada más justo que premiar a los servidores y amigos.

MATRIMONIO

El distinguido caballero don Rafael Angel Troyo contraerá en breve matrimonio con la simpática y amable Señorita Lidia Jurado.

DUELO

Converdadera pena consignamos la muerte de la Señora madre de don Marcelino Coto amigo nuestro. Le presentamos nuestro sincero pesar.

POLICIA

No hay día del mundo en que algún periódico no traiga, aunque sea una gacetilla, en que se relatan abusos y atropellos de la señora Policía. Qué mal andamos con el cuerpo de orden y seguridad.

CULTURA

Los Pueblos cultos se distinguen por la cultura de los agentes de policía.

Estados Unidos, Inglaterra, Francia y Costa Rica se enorgullecen por el magnífico servicio de policía, por la cultura de ese cuerpo. En este país "jamás" se ha apaleado a ningún ciudadano por intransigencias del licor, "jamás".

¡Oh, que exquisita educación de la señora policía!

HERIDO

Nicolás Valverde se llama el individuo que fué, sin motivo alguno, herido por el policial No. 151, Teléforo Gómez.

La herida reviste series caracteres por el lugar donde fue causada. Anoche se hizo examinar por dos médicos y le indicaron guardara cama, porque las contusiones en las sienes suelen ser, las más de las veces, de graves consecuencias.

Eso de apalea el pueblo por medio de la policía se convirtió en sistema desde Agosto del 89.

UNA BUENA OCAISION

Vendo ó doy en arrendamiento una finquita en Santiago de Cartago, por no poder asistir personalmente.

Consta poco más ó menos de 50 manzanas.

Hay cultivos de 10 de caña de azúcar y siete de café con muy buena cosecha.

Tiene una casa nueva de habitación y otra para mandador. Un trapiche completo con tres patías y horno arreglado para el consumo del bagazo.

Clima excelente y tierra sumamente fértil.

San José 7 de Octubre de 1903.

ANGEL M. VELAZQUEZ

RICARDO KRIEBEL
Dentista Alemán DESPACHA en la casa frente a la de don Federico Tinoco.

Pastillas "Antúricas"

Del DR. LE-ROY.

eliminan el

ACIDO URICO

cura la DISPEPSIA, los padecimientos del

HIGADO

y

LOS RIÑONES

y normalizan la acción de los

INTESTINOS,

desapareciendo mediante su uso, el

EXTREÑIMIENTO

y otras enfermedades que se originan por haber en el sistema un exceso de ácido úrico.—Léase este librito.



LA MARINA

sigue aumentando su clientela, tanto en su cantina como en el ramo de abarrotes, debido a lo selecto de sus mercaderías y a los módicos precios establecidos en dicho establecimiento.

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO
¡PUENTES DE EXTENSION!

Estos puentes de oro y porcelana son el último adelanto del ARTE DENTAL. Todas aquellas personas que han perdido todas sus muelas posteriores y que por ese motivo no pueden usar dientes artificiales debieran hacer una visita en la oficina del Doctor E. A. Friis especialistas en esta clase de trabajo

Extracciones sin dolor

OFICINA: contigua a la Botica Francia frente la Parque Central
HORAS de despacho de 8 a. m. a 5 p. m.

La Cervecería de Richmond

fábrica las mejores cervezas del país

La Doble Negra y la Pale Ale

se recomiendan por si solas.

Son hechas exclusivamente de malta y lúpulo, y por consiguiente las más puras, de mejor aroma, inmejorable sabor y más cuerpo.

Su mejor garantía es el no contener sustancias nocivas.

La Cigarrería "El Progreso"

Tiene de venta cigarrillos de las mejores marcas de todos los países del mundo, productores de tabacos

Venta al por mayor y al detal

Local contiguo a los Sres. F. J. Alvarado y Co

Apartado de correo 202

¡MENTIRA!
 No hay tal crisis ni tal zulebra de pelo. Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

En esta casa hay cuartos bien amueblados con asistencia c. 2-00 al día. Por mes, precios convencionales.

CERVECERIA

TRAUBE

LAGER BEER

DISPONIBLE

disponible

MIJON

Don Ramón Muñoz ofrece al público café de 1^a 2^a 3^a de excelente calidad arroz carolina y del país de diferentes clases blanco y limpio, sal fina y pura, azúcar de 1^a 2^a clase almidón de Grecia y de Cartago del mejor que se conoce en el país y demás mercaderías de excelente calidad, y á precios de situación se EXPENDE en su establecimiento del Mercado

Vendo toda la
Historia de la
Guerra de
CUBA,
Informes en ésta. J. RAMON PORRAS Y.



REGALO

Dáenos un premio de...
 ₡ 25.00 el que nos pruebe científicamente y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país ya extranjera que reúna mejores condiciones tanto medicinales é higiénicas, como de agraciabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de estos á cargo de quien presente en competencia el "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr. químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional.

J. Tásies D.

Precios de! "Agua de Florida de Tásies" 25 o/p más barata que la extranjera.

Fábrica; 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes: por el apartado n° 153. San José.

Tip. de "El Derecho"

ALMAGEM X FERRODA

DE

MAMEL ROMERO

Gran surtido de mercaderías al alcance de todas las fortunas